
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

豊見城市議会 

平成 22 年 6月 
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通告番号 １ 

（ 質問者：儀間盛昭 ）                 （6月 15日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 金城豊明市長の市

政運営について 

マスコミ報道で勇退が報じられている。事実とすれば自

身の行政運営の評価について明らかにしてほしい。 

(２) 教育行政について ① 学校用務員は復活すべきと考える。市長としてどう考

えるか。 

② 学校給食センターは、安全安心な給食の供給のために

も、そこで働く労働者の安定した雇用条件確保が求めら

れます。センター職員の雇用状況、委託業務の状況を明

らかにしてほしい。 

③ 学校給食センターで地産地消の取り組みが進んでいる

と思う。状況と今後の取り組みを明らかにしてほしい。 

(３) 農業・産業振興に

ついて 

① 農業分野の国庫補助事業が、「他市町村より少ない」、

「事業導入を求めても市が対応してくれない」と、農家

の声が聞かれる、どのような状況なのか明らかにしてほ

しい。 

② 市道・農道整備・排水対策について。 

(ア) 田頭東原地域の農道舗装整備促進について。 

(イ) 字瀬長の市道 151号線整備促進について。 

(ウ) 与根地域の排水対策の観点から、第一遊水池の浚

渫が必要と考える。特に陸地化した部分の浚渫は急

ぐべきと思うがどうか。 

③ 全国各地で実施されている「リフォーム事業・小規模

工事希望者登録制度」の創設が必要と思うがどうか。 

(４) 交通安全対策につ

いて 

① この間求めてきた国道 331号と市道 7号線の交差点へ

の歩道設置の取り組み状況を明らかにしてほしい。 

② 県道東風平・豊見城線と市道 191号線の交差点への信

号機設置について。    

(５) 瀬長島憩いの場整

備について 

① 温泉開発事業の取り組みが報道されています、取り組

み状況を明らかにしてほしい。 

② 地元市民が手軽に利用可能な料金システムが求められ

ています、どう考え、どう対応されるか。 

③ 温泉施設を雇用の場としてどう考えるか明らかにして

ほしい。 

④ 営業が始まると新たな税収「入湯税」が見込める、ど

のような活用が考えられるか。 



 - 2 - 

 

通告番号 ２ 

（ 質問者：仲田政美 ）                 （6月 15日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 子宮頸がんの施策

推進について 

① 子宮がん検診におきまして、細胞診と HPV ウィルス

検査の併用検査をできないか、見解をお伺いします。 

② 子宮頸がんワクチンへ公費助成をできないか見解をお

伺いします。 

③ 子宮頸がん予防措置について 

(ア) 予防ワクチンを予防効果の高い年齢層(12 歳を想

定)へ全額助成により一斉接種した場合、予算はいく

らか。また、助成についての見解をお伺いします。 

(イ) 学校の授業で子宮頸がん予防のための検診と、ワ

クチン接種への「健康教育」が重要であると考える

が、見解をお伺いします。 

(ウ) 子宮がん予防に関する成人への啓発や、受診向上

の為に無料クーポン券の活用に向けての取り組みを

お伺いします。 

(２) マルチメディアデ

イジーについて 

① 読むのが苦手な子や、発達の気になる児童・生徒の学

習支援に電子教科書の導入について見解をお伺いしま

す。 

② 中央図書館や学校図書室へデイジー図書を導入できな

いか見解をお伺いします。 

(３) 住宅用火災警報

器の設置について 

高齢者世帯や非課税世帯へ火災警報器設置への助成をで

きないか、見解をお伺いします。 

(４) 豊見城市歌の普

及について 

 広く市民へ市歌を普及させるため 

① 公的行事や学校行事において斉唱の推進についての見 

解をお伺いします。 

② FMとよみへ市歌放送依頼等をする考えはないか見解 

をお伺いします。 

(５) 安心・安全な街づ

くりについて 

市道 255号線、伊良波中学校への通学路への側溝の改修

及びカーブミラー設置について見解をお伺いします。 

(６) 子育て支援につ

いて 

① 乳幼児の細菌性髄膜炎を予防するヒブワクチン接種へ

の公費助成について見解をお伺いします。 

② 子どもの入院医療費を中学 3年生までに拡充できない 

か、見解をお伺いします。 
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通告番号 ３ 

（ 質問者：知念善信 ）                 （6月 15日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 豊崎海浜公園につ

いて 

市初めての海水浴場が 5月 1日オープンした。 

次のことを伺う。 

① 「豊崎海浜公園」と「豊崎美ら SUN ビーチ」が混在

している。県内外客へ強くアピールするためには美しい

夕日が見える「豊崎美ら SUN ビーチ」を全面的に打ち

出すべきと考える。当局の考えを伺う。 

② 国道 331号翁長北交差点と国道 331号バイパス瀬長島

交差点へ「豊崎美ら SUNビーチ」案内標識の設置を国

道事務所側へ要請出来ないか。 

③ 豊崎地域と公園内記念植樹広場前へ架橋が接続され

る。与根集落への車両は通行可能か。 

④ すでに完成しているサイクルセンターの概要と運用開

始を伺う。 

⑤ 600 万人近くの観光団が「豊崎美ら SUN ビーチ」上

空を通過する。そこで飛行機から見える休憩所となる数

ある四阿
あずまや

の屋根上か人工ビーチ先端遊歩道へ「とよさき

ちゅら SUN ビーチ」の文字表示を行い、県内外客へア

ピールは出来ないか。 

⑥ 人道橋（結橋）の完成はいつになるか。 

(２ ) 根差部雨水幹線

(メーガーラ）の災

害対策について 

 

5 月の度重なる大雨により、根差部東側未整備河川に隣

接する二カ所の畑が大きくえぐられ畑の土が流出した。ま

た、テレビタワー近くの土手側、土砂流出により、河川が

せき止めされ雨水が流れず、災害が発生した。今後の二次

災害防止の観点から早急な対策が求められる。当局の取り

組みを伺う。 

(３) 那覇空港拡張整備

について 

先日、那覇空港拡張整備に取り組む県・豊見城市などが

初めて会合を持ち「那覇空港滑走路増設地域連絡会議」が

開催された。その会議の目的と構成メンバーはどうなって

いるか。また、今後の取り組み日程と当局の担当部署の体

制について伺う。 
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質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(４) 総合型地域スポー

ツクラブについて 

5 月に本市で初めて、豊見城ニュータウン地域スポーツ

クラブが創設されました。次のことを伺う。 

① 総合型地域スポーツクラブとは。 

② 総合型地域スポーツクラブ創設支援事業とは。 

③ 支援委託金と主な委託金対象経費はどのようなものが

あるか。 

④ 県内の当クラブ育成市町村数と育成クラブ数の状況

は。 

⑤ 豊見城ニュータウン地域スポーツクラブは設立時、ど

のようなスポーツが活動しているか。 

⑥ 市内には多くの少年野球、少女バレー、陸上クラブ等

がある。総合型地域スポーツクラブの創設支援事業が受

けられるなら、さらにそれらのスポーツクラブの活躍が

期待される。県内のクラブ創設等に関する問い合わせ先

はどこか。 
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通告番号 ４ 

（ 質問者：當間邦憲 ）                 （6月 15日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 農山漁村活性化支

援交付金事業につ

いて 

① 農山漁村活性化支援交付金事業の実施に向けての取り

組みについて、次のことを伺う。 

(ア) 豊見城市と糸満市は事業実施に向け、協議・調整

はできないか。 

(イ) 市が積極的に取り組む事はできないか。 

(２) 農業行政について 本市の農業行政について次のことを伺う。 

① 遊休地対策として、市民農園開設の取り組みはできな

いか。次のことについて伺う。 

(ア) 市民農園開設の可能性は。 

(イ) 県内他市町村の市民農園の取り組み状況は。 

(ウ) 賃貸可能な農地を所有する地主の把握は。 

(３) 学校給食について ①学校給食への地産地消の取り組みについて 

(ア) 給食の食材としてどのような野菜等が利用されて

いるのか。 

(イ) 各月毎の地産品の取引数量は。 

(４) 植樹祭後の管理に

ついて 

第 61 回沖縄県植樹祭が本市の豊崎総合公園において開

催されました。悪天候にもかかわらず多くの市民、県民が

参加して成功裡に終わりました。今後の散水、枯れた苗木

の植え替え等維持管理については、県、市のいずれが行う

のか伺う。 

(５) 市道と県道（県道

東風平・豊見城線）

の交差部について 

① 市道 26号線と県道の交差部の形態は。 

② 市道 21号線と県道の交差部の形態は。 

③ 前段①②の工事前に地域へ説明会の予定があるか伺

う。 
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通告番号 ５ 

（ 質問者：新田宜明 ）                 （6月 15日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 市総合計画につい

て 

① 総合計画の委託内容（構成）はどのようになっている 

か伺う。 

② 策定委員の選定、並びに策定の手順等はどうなってい

るか伺う。 

③ 将来像「みどり豊かな健康文化都市・豊見城」  

についてはどうか伺う。 

(２) 自治基本条例につ

いて 

地方自治の基本理念、原則を明らかにし、住民の権利、

責務、議会、執行機関等について定める自治基本条例を制

定する考えはないか伺う。 

(３) 広域行政について 消防の広域化に向けて自治体の意見集約はどうなってい

るのか。進捗状況について伺う。 

(４) 道路行政について 市内の上・下水道工事後のアスファルト舗装はでこぼこ

であるが、改善策はないのか伺う。 
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通告番号 ６ 

（ 質問者：高良正信 ）                 （6月 15日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 瀬長島温泉開発事

業について 

① 瀬長島温泉開発事業の進捗状況について 

(ア) 本事業は当初計画より約 2 ヶ年ほど遅れていると

本員は考えるが、着工時期と完工、開業時期につい

て伺う。 

(イ) 本開発事業の規模と事業内容、施設概要について

伺う。 

(ウ) 本事業よる本市に対するメリット及びデメリット

について伺う。 

(２) 市総合体育館の建

設について 

① 市総合体育館の建設計画が出て久しいが、次の 3点に

ついて具体的な進捗状況を伺う。 

(ア) 建設予定場所は決定されたか伺う。 

(イ) 建設場所の敷地面積と建設床面積、予算規模につ

いて伺う。 

(ウ) 完成予定の時期はいつ頃になるか伺う。 

(３) 市道 33 号線の整

備促進について 

① 市道 33 号線の具体的な整備について、次の２点を伺

う。 

(ア) 着工時期と完成予定について伺う。 

(イ) 予算規模について伺う。 
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通告番号 ７ 

（ 質問者：大城勝永 ）                 （6月 15日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 行政一般について ① 第 4次総合計画策定作業の進捗状況は。 

② 農振農用地の総合見直しの進捗状況は。 

③ 国道 331号、国道 331号小禄バイパス、県道東風平豊

見城各沿線の市街化区域への編入の計画は。 

(２) 児童福祉、教育行

政について 

① 待機児童数とその解消計画は。 

② 県内の児童虐待数が増加していると聞いている。本市

の実態は。発生を防止する必要がある。その対策は。 

③ 学力向上の取組状況と今後の計画は。 

(３) 産業振興につい

て 

① 学校給食で活用している市内の農産物の品目と全体の

割合は。増やす計画は。 

② 与根、瀬長の近海にはサメが異常発生している。また、

オニヒトデも異常発生している。近海漁業へのダメージ

が計り知れない。漁業振興上と海水浴を楽しむ市民の安

全確保上駆除が求められる。その対策は。 

③ 宮崎県で発生した口蹄疫の被害拡大が心配である。本

市の畜産業者に対しての対応は。 

④ 地産地消の取組状況は。 

(４) 環境行政につい

て 

① 本市の旧集落内の道路は幅員が狭い。両面通行では市

民の安全の確保は厳しい。一方通行等の交通体系も含め

全市的に進める時機と考える計画は。 

② 根差部下水幹線は 5月の大雨で土砂崩れがあり冠水し

た。下流にとよみ小学校がある。安全上問題が残る。早

期に整備することが大事。県・国と調整し取組むべき。

その計画は。 

③ 与根・翁長・瀬長地区は低地になっている。排水路や

側溝に土砂が堆積し雑草が繁茂し水はけが悪い。住みよ

い環境づくりには、全体的な調査と浚渫等の整備が必要。

その計画は。 

(５) 行政改革につい

て 

① 農林水産課の現体制では農業・漁業行政に支障がある

と考える。また、農業委員会の現体制では農地法の許可

の申請件数に対応しきれていないのではと考える。増員

で体制を見なおしすべき。計画は。 

② 全庁的に市民に対しての窓口サービスが悪いと聞いて

いる。市は調査し改善すべきだが、その計画は。 
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通告番号 ８ 

（ 質問者：瀬長美佐雄 ）                （6月 15日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 環境保全の推進に

ついて 

① 環境フェアの内容と開催における市の目標を伺う。  

② 「一般廃棄物処理基本計画」の見直し作業について、

具体的な進め方、住民参加、コンサル任せでない計画作

成になるのか伺う。 

③ 環境会議の立ち上げ、環境条例の準備状況を伺う。 

④ 市一般廃棄物対策推進審議会の運用状況と、焼却ゴミ

減量化促進めざす市民協議会結成の検討状況を伺う。 

⑤ 環境白書の活用方について伺う。 

⑥ 糸満市・豊見城市清掃施設組合負担金の見直しについ

て、どのように取り組む考えか伺う。「共通の理解と認識」

に至る対策方を伺う。 

(２) 子育て、教育環境

整備・充実について 

① 子どもの貧困問題の実態把握と対策を担う、機関の設

置及び教育権を保障する制度構築の検討を求める。 

② 不登校児童、基礎学力定着支援状況を伺う。生活困窮

世帯における中卒・浪人者支援への見解を伺う。 

③ 生活保護受給世帯の中卒・浪人者、高校生等支援の現

状を伺う。 

④ 児童虐待への対応及び、「要保護児童対策地域協議会」

の運営について現状と課題を伺う。 

(３) 相談業務の向上に

ついて 

① 「消費生活相談窓口」の運用・利用状況について伺う。 

② 「ワンストップ」事業・豊見城版の設置に向けた検討

状況、実施の見通しと課題を伺う。 

(４) 広域行政について ① 南斎場・火葬場事業について伺う。 

(ア) 建設事業の規模、北斎場との比較。 

(イ) 負担金の検討状況。 

(ウ) 住民合意を得るための情報開示への取り組み。 

(エ) 現火葬場事業・運営から、広域事業に移行する際

の財産・資産の考え方、補償問題も発生するのか。 

(オ) 火葬費など、市民負担低減への考え方。 

(カ) 自然環境との調和、環境アセスなどとの関連はど

うなるのか。 

② 消防行政の拡充と消防行政の広域化について伺う。 

(ア) 「沖縄県消防広域化等研究協議会」の今年度の取

り組み、広域化に向けたスケジュールを伺う。 

(イ) 豊見城にとってのメリット、デメリットの調査検

討内容や課題について、いつ頃説明できるのか伺う。 
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通告番号 ９ 

（ 質問者：大城隆宏 ）                 （6月 16日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 第一遊水池の管理

状況について 

① 水門は機能しているか、現況について伺う。 

② 異常気象時の対応について伺う。 

③ 遊水池内の雑木の除去・浚渫についての対応を伺う。 

(２) 陸上競技場の整備

について 

競技場内のバックスタンド両サイドにトイレを設置でき

ないか、当局の見解を伺う。 

(３) 道路行政について 市道 25号線（上田～渡嘉敷間）について 

① 両側に歩道を設置すべきだが、当局の見解を伺う。 

② 一方通行について検討し、説明会を開く考えはないか

伺う。 

③ 一方通行における長所、短所について当局の見解を伺

う。 

(４) 歳入（市税）の確

保について 

平成 22 年度の当初予算に 4,598,071 千円の市税が計上

され、対前年比で 144,744 千円、3.3％の増となっており

ますが、それら市税に係る徴収対策について伺う。 
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通告番号 １０ 

（ 質問者：金城吉夫 ）                 （6月 16日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 豊かなみどりを推

進する行政につい

て 

① 第 61回県植樹祭の実績について 

(ア) 植栽本数・面積について伺う。 

(イ) 予定量より減った理由を伺う。 

(ウ) 開催したメリットを伺う。 

② みどりの基本計画策定について 

(ア) 策定する予定について伺う。 

③ 県道 7号線のデイゴの対策について 

(ア) 枝打ちを急ぐ必要があると思われるが、県へ要請

する考えはないか伺う。 

(イ) 植え替えについて、県へ要請する考えはないか伺

う。 

(２) 第４次総合計画に

ついて 

① 策定の進捗状況について伺う。 

(ア) 骨子の中間報告について伺う。 

(イ) 市民会議の活動状況を伺う。 

(ウ) 将来像の決定について伺う。 

(エ) 各種委員会の委員から意見、要望等を聴取する予

定について伺う。 

(オ) 市民から広く意見、要望等を聴取する予定につい

て伺う。 

(３) 水辺、海辺の利用

について 

① 字豊崎（出島）が竣功する前後の市内河川の水辺、海

辺の総距離対比を伺う。 

② 総合的な利用計画について伺う。 

(ア) ホタルの観察ができる場所があるか伺う。 

(イ) 干潟として維持するゾーンについて伺う。 

(ウ) 饒波川、長堂川沿いに散歩道の確保について伺う。 

(エ) 瀬長島海浜北側の整備計画について伺う。 

(オ) 豊崎水路（水辺）の総合利用について伺う。 

(４) 交通安全対策につ

いて 

市道 239号線の交差点平和台北口の信号機（管理番号 14

－139）を右折機能付に改善する必要性について伺う。 
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通告番号 １１ 

（ 質問者：當銘保之 ）                 （6月 16日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 瀬長島開発につい

て 

瀬長島温泉施設事業の工事スケジュールと各施設の概算

工事費を示していただきたい。 

(２) 教育行政について 上田小学校の校区見直しと、分離校の取り組み状況を具

体的に示していただきたい。 

(３) 会計検査の結果に

ついて 

① 去った 4月中旬に会計検査院の検査が実施されたよう

でありますが、次のことについて伺う。 

(ア) 検査の種別について。 

(イ) 検査結果はどうなったか、具体的な説明を求める。 

(４) 福祉行政について 認可外保育園への保育の改善と、認可化促進など市の取

組み状況を具体的に示していただきたい。 

(５) 道路行政について ① 市道の維持管理状況を主要市道ごとに示していただき

たい。 

② 市道 118号線（真玉橋地内）、市道 22号線（翁長地内）

の改良整備計画を示していただきたい。 

③ 県道 11 号線（豊見城中央線）の用地購入等の進捗状

況と完了年度はいつになるか、把握している範囲で伺う。 

(６) まちづくり事業に

ついて 

中心市街地代替事業の実施に向けての具体的な取り組み

状況を伺う。合わせて概算事業費を示していただきたい。 

(７) 農業行政について ① 県営保栄茂地区土地改良地区内の農山漁村活性化プロ

ジェクト支援交付金事業実施に向けた糸満市との協議調

整の進展状況と、事業着手のめどを示していただきたい。 

② 口蹄疫の被害防止に関し、本市の取組み状況を伺う。 
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通告番号 １２ 

（ 質問者：屋良国弘 ）                 （6月 16日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 長堂川沿いの遊歩

道整備について 

長堂川沿いの環境整備は早急に実施する必要性あること

から次の件について伺う。 

① 長堂川沿いには、既に、真玉橋地内、南風原町津嘉山

地内に立派な遊歩道が完成しており、長堂川にも同様な

遊歩道を施工すべきと思うが、市の対応は。 

② 長堂地域の市民によると、以前、県から二度にわたり、

遊歩道の整備に関する話がもたらされた。しかし、その

後は何らの情報もなく、同河川の長堂側の整備は立ち消

えになっている状況にあるとのこと。環境整備を推進す

る上からも、県との協議が必要と思われるが、市の対応

は。 

(２) 農道の整備につい

て 

金良 117-2前農道は、金良の住宅地域内に位置する農道

である。同道路は、農作業のために使用されているばかり

でなく、地域の生活道路としても活用されている。しかし、

同道路はこれまで全く補修等がなされたことがなく、劣悪

な道路状況にある。良好な生活環境保持のためにも、アス

ファルト舗装の必要があるが、市の対応について伺う。 

(３) 自治会に付属する

広場（遊び場）に子

供用遊具を設置す

ることについて 

最近の子供は、外で遊ぶことが少ないと言われて久しい。

これは、子供の遊ぶ場所の整備がなされていないことも一

因である。市内各地域には、公民館に付属して、相応の広

さを有するスペースがあるが、子供用遊具はほとんど見当

たらない。各自治会が、それぞれにおいて、遊具を整備す

ることは財政的に困難であり、市主導で整備を実施するこ

とが望ましい。市の対応策について伺う。 
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通告番号 １３ 

（ 質問者：大城吉徳 ）                 （6月 16日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 口蹄疫問題につい

て 

① 本市の畜産業の実態について伺います。 

② 口蹄疫による本市の畜産業への影響は。又、その対策

及び今後の見通しについて伺います。 

(２) 学校給食について ① 食物アレルギー対応について 

(ア) 牛乳の代替飲料としてお茶を提供すべきだと思う

が、当局の考えを伺います。 

(イ) デザートの代替食も対応すべきだと思うが、当局

の考えを伺います。 

(３) ノハ川への植樹推

進について 

現在、県との調整はどうなっているのか伺います。 

(４) 交通安全対策につ

いて 

① とよみ小前に信号機を設置すべきとの要望が多いが、

当局の考えを伺います。 

② 根差部のイオンタウンとよみ前バス停付近への横断歩

道を設置してもらいたいとの要望があるが、当局の考え

を伺います。 
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通告番号 １４ 

（ 質問者：玉城文子 ）                 （6月 16日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 健康推進策につい

て 

① 特定健診受診率向上について 

(ア) 自治会に報奨金制度を実施する考えはないか 

(イ) 10月 3日を「とみぐすく」の日に定め、その日に

健康フェスティバルを開催（実施）する考えはない

か。 

(２) 障害者（児）の福

祉について 

① 障害者（児）のケア対策について 

(ア) 本市に臨床心理士を配置する考えはないか。（正職

員） 

(イ) 障害児の居場所の拡充が求められておりますが、

考えを伺います。 

(３) 住み良い環境整備

について 

① 市道の補修について 

豊見城団地大通り（団地商店街）市道の補修工事を求め

る地域住民からの声がありますが、検討する考えはないか

伺います。 
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通告番号 １５ 

（ 質問者：佐事安夫 ）                 （6月 16日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 保健センターにつ

いて 

① 平成 17 年に保健センターが設置されて、これまで市

民の健康を守る活動を取り組んできたことと思いま

す。以下のことを伺う。 

(ア) 現在の活用状況は。 

(イ) 保健センターの役割をどう考えているのか。 

(ウ) 市民の健康を守るために、今後の計画について伺

う。 

(２) 教育行政について ① 学校幼稚園の運営について 

学校教育法や文科省の考え方を評価するのであれば、民

間委託せず、市立幼稚園として拡充すべきです。政府の方

針が不透明だからとの答弁でしたが、子どもの教育は待っ

たがききません。早急の対応が必要です。いつ、検討する

のか。 

② 学校幼稚園臨時教諭の待遇について 

(ア) 幼稚園教諭を臨時でなく、正規職員にすべきです。

当局の見解を伺う。 

(イ) 臨時の待遇について、引き上げていく考えはない

か。時給、契約年数についても伺う。 

(３) 国民健康保険事業

について 

① 国保税が高すぎて、払うのに苦労しているのが市民の

状況です。9 期に変更したのは前進であります。以下

のことを伺う。 

(ア) 口座振替制度の活用状況は。 

(イ) 残高不足で滞納になった場合に、次回の口座振替

をしていないのはなぜなのか。 

(ウ) 資産割を廃止した場合の個別ケースを出してもら

いました。保険税が高くなるケース、低くなるケー

スはあります。資産割のある件数、資産割のない件

数について。 

(エ) 国民健康保険証を受け取っていない世帯数はいく

らか。全世帯に確実にわたる手だては。 

(４) 障害者自立支援法

について 

① 障害者自立支援法は、平成 18年に施行されましたが、

自己負担が重く、障害者の自立にはなっていないとして、

廃止が求められていましたが、一部の見直しはされまし

た。以下のことを伺う。 

(ア) 豊見城市の実態は。 

(イ) 自己負担に対して、市独自の支援策は。 

② 地域生活支援事業について内容と具体的な状況につい

て伺います。 

(ア) 移動支援 

(イ) 地域活動支援センター 

(ウ) 福祉ホーム 
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質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(５) 道路行政について 市道 100号線のグリーンハイツに対応する部分で、片方

の側溝に蓋が無く危険です。蓋をするとより危険だという

回答ですが、危険をなくすための整備をする考えはないか

伺う。 
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通告番号 １６ 

（ 質問者：大城盛夫 ）                 （6月 16日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 岡波島問題につい

て 

① 糸満市は昭和 46 年の琉球政府発行の地形図に対し、

異議申し立てをしているか。 

② 昭和 50 年の国土地理院地図作成・発行に際して、両

市村に境界線や所属を確認する必要から、地名調書とい

う確認文書をとり、それぞれ事務手続き上の合意が認め

られたから、岡波島は豊見城の所属表示となったといわ

れるが、間違いはないか。 

③ ところが 2 年後、昭和 52 年に帰属紛争が起きたとい

われます。その帰属紛争の原因、内容について伺う。 

④ この問題で、両市村が県の裁定に従う旨の文書を取り

交わしているとのことですが、文書内容はどうなってい

るか。又、提示できるのか。県の裁定はどうなっている

か。 

⑤ この種の問題で、近年糸満市側から問題提起が無いと

捉えていると前回の質問に答弁しているが、これは行政

権が豊見城にあるとのことで理解していいか。 

⑥ 岡波島における行政行為について、当時糸満市側から

の通報で、本村が昭和 48 年の身元不明死体に対応。と

ころが、平成 16 年の不発弾撤去作業については糸満市

側と共同でやったといっている。なぜ共同になったのか。 

⑦ 帰属問題は何等支障がないといいながら、どうしてわ

ざわざ豊見城市から糸満市側に関わりを持たせるのか。 

⑧クジラ化石保護問題になると帰属問題がネックになって

いるとこれまで繰り返してきた。これまでの答弁と矛盾

しないか。 

⑨ 帰属問題に何等支障のない岡波島であるならば、豊見

城市が主体性をもって取り組める問題だと考えるがどう

か。 

⑩ 仮称、「岡波島のクジラの化石保護対策委員会」なるも

のを立ち上げ、前進させる考えはないか。 

(２) 下原地域の排水溝

除草浚渫について 

① 下原地域の排水溝はところどころに土砂が溜まり雑草

が繁茂して流れを悪くしている。定期的な調査と、その

対策を伺う。 

② 与根漁港とゴルフ場との間に流れる排水口は見た目殆

ど塞がった状態になっているようですがどうなっている

か。またその対策について伺う。 

(３) すぐやる課の設置

について 

これは市民が気軽に問い合わせや相談ができ、行政とし

ての迅速な対応窓口として各自治体が取り組み始め 

ているものであります。設置の考えはないか。 



 - 19 - 

 

 

 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(４) 豚舎の悪臭問題に

ついて 

① これまでの悪臭処理方の調査回数、指導回数、改善結

果等経過について伺う。 

② 最新の臭気指数結果について 

③ 野焼き等については警察がすぐ駆けつけて来るようで

すが、悪臭についてはどうなっているか。 

④ 悪臭防止法に照らして、どのような処置が考えられる

か。 

⑤ 当局の解決策について伺う。 
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通告番号 １７ 

（ 質問者：赤嶺勝正 ）                 （6月 17日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 地方税の電子申告

について 

① 本市では、電子申告を進める構想はあるのか伺います。 

② 電子申告で申告できた場合のメリット、デメリットに

ついて伺います。 

③ 電子申告で、申告できる自治体は全国、沖縄県内で何

自治体ありますか伺います。 

(２) バス路線の新設に

ついて 

モノレール赤嶺駅から豊崎ビーチを結ぶバス路線は必要

であると思います。市独自の直行バスを計画してもいいと

思いますが、見解を伺います。 

(３) 観光振興地域指定

を受けた地域につ

いて 

① 最近の新聞報道で、豊崎に「（仮称）小禄・豊見城村」

の建設のニュースがありましたが、市としてどのように

関わっていく考えなのか伺います。 

② 瀬長島温泉施設の進捗状況について伺います。 

③ その他観光振興地域指定を受けた瀬長・与根・豊崎に

おける今後の予定について伺います。 

(４) 道路行政について ① 市道 22号線の路面舗装の時期はいつなのか伺います。 

② 市道 257号線の事業認定に向けた取組み状況について

伺います。 

③ 去る 12 月議会で質問した国道 331 号のバス停、右折

帯設置の進捗状況について伺います。 
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通告番号 １８ 

（ 質問者：瀬長宏 ）                  （6月 17日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 財政問題について ① 市税、地方交付税、臨時財政対策債の合計額において、

H11 年度、Ｈ19 年・20 年・21 年・22 年それぞれ示す

こと。 

② 地方債残高は、H11年と比較していくら増減している

か。 

③市民をごまかし続けてきた財政非常事態は、すでに脱却

していたと認めるべきではないか。 

(２) 上田小学校分離対

策について 

分離対策が遅れに遅れているが、何年度開校する考えで

作業を進めているか。取り組み内容含め説明を求める。 

(３) 我那覇後原問題に

ついて 

① 両市にまたがった土地区画整理事業において、境界変

更はどのような方法があるか。 

② 市長が助役の時に、那覇市への編入を認めていたが、

その時の境界変更はどうする考えであったのか。 

(４) くらしの問題につ

いて 

① この 10 年間の、市民一人当たりの所得額及び県平均

額の推移はどうなっているか。所得向上の対策はどうさ

れたか。 

② 本市の失業率の推移と対策について伺う。 

(５) 市長の退職金につ

いて 

① 市長に 3 期 12 年間で支払われる給与額はいくらか。

（年度ごとの金額を示すこと。） 

② 退職金の額とその計算方法について伺う。 

③ 総合事務組合から抜ける事は可能か。 

(６) サザン協について ① 新処理施設の稼働を H33年としているが、それまでの

スケジュールはどうなっているか。 

② 今年 10 月の理事会までに処理方式を決めるとなって

いますが、どんな施設を想定した議論となっているか。 

(７) 道路整備について 本市の道路整備の改良率の推移について伺う。 
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通告番号 １９ 

（ 質問者：照屋真勝 ）                 （6月 17日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 国際ビジネスサポ

ート事業について 

① その内容を伺う。 

② ねらいとするものについて伺う。 

③ この事業の中で豊見城の特産品販売の海外展開をさぐ

ることは可能か。 

(２) 観光振興と豊見城

の活性化について 

① 「ハーリー発祥の地豊見城」が認知され、海外からの

問い合わせも出てきた。関係機関に対して行政が先頭に

立って積極的に PRする考えはないか。 

② 大連市海外創業投資促進会の受入れをどう考えるか。 

③ 中国・台湾との交流、観光客の導入、企業誘致、中国・

台湾市場への特産品販売等、2～3年先を見すえた庁内プ

ロジェクトチームの設置を検討する考えはないか。 
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通告番号 ２０ 

（ 質問者：照屋つぎ子 ）                （6月 17日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 保育行政について ① 保育所の入所待ち児童解消について 

市は既設の認可園を拡張して、その対応に当たっていく考

えを持っているようですが、入所を待っている子ども達は

370 人と益々増えるばかり。行政の責任をどのように考え

るか、解消策を提案し見解を伺います。 

(ア) 認可保育所の新設促進計画について。 

(イ) 認可外・自治会幼児園に対し、助成策を拡げ、待

機している子どもの保育を保障することについて。 

(ウ) 当面空き店舗などを活用して保育を行うことにつ

いて。 

② 上田保育所前の道路の安全対策について。 

(ア) スピードが抑えられる路面へ改善する事について

は、3 月議会後どのように検討され、いつ実施する

か。 

(イ) 飛び出し防止柵の設置の時期は。 

③ 0 才児の主食、ミルクは個人の負担で持ち込むことに

はなっていないが、知らずに持ち込んでいる事はないか。 

(２)子どもの医療費につ

いて 

① 窓口無料化について 

その後の取り組みは、次年度実施が出来るようにすすめ

られているか。 

② 3才児の医療費完全無料化について 

(ア) 個人負担を無くすのにいくらの予算を想定できる

か試算を。 

(イ) 当面、ぜんそく、アレルギー疾患等の慢性病の無

料化について。 

(３) ヒブワクチンへの

助成について 

① 国への実施の働きかけはどうか。 

② 市の助成について、対象者の人数、予算の試算は。 

(４) 幼稚園について ① 受け入れ時間について、7 時半からの受け入れを望む

声が多いが、職員の対応も含め実施の考えは。 

② シルバーなどのボランティアの活用は。 

③ 預かり保育の給食について。 

 学校給食の一環として実施を求める。 

(５) 国民健康保険事業

について 

① 減免減額制度の周知について。 

② 手帳交付・短期証の期限延長について。 

③ 国保税引き下げについて。 
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通告番号 ２１ 

（ 質問者：宜保晴毅 ）                （6月 17日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 中心市街地代替整

備事業及び中心市

街地活性化につい

て 

① 中心市街地代替整備事業の進捗状況について伺う。 

② JAや ITセンター、ゴルフ練習場等の上田交差点周辺

と代替整備事業区域を合わせた一体的な中心市街地開発

を目指すべきと思うが見解を伺う。 

(２) 障害児療育センタ

ー設置について 

障害児療育センターを南部広域で設置すべきと思うが見

解を伺う。 

(３) 教育行政について 幼稚園へ民間活用による受益者負担で給食時間を導入

し、幼稚園の預かり時間を延長すべきと思うが見解を伺う。 

(４) 自治会コミュニテ

ィの活性化につい

て 

協働のまちづくり推進のため、行政主導による自治会の

組織率向上策の提案を積極的に行うべきと思うが、どのよ

うな取り組みをしているのか見解を伺う。 

(５) 入札制度改革につ

いて 

市内業者全体に受注機会が得られるようにするため、手

持ち工事がある業者は、入札参加並びに総合評価への一定

期間、制限を設ける等の措置を講ずるべきと思うが見解を

伺う。 

(６) ゴミ減量化につい

て 

市民負担軽減のため、ゴミ減量化並びに焼却施設の耐用

年数の延命を図るため、糸・豊清掃施設組合へ、重量制（搬

入割）採用にむけて積極的に働きかけているとのことでし

たが、その後の進捗状況について伺う。 

(７) 豊見城城址と漫湖

周辺の観光資源開

発について 

豊見城城址と漫湖周辺の自然を保全しながら調和のとれ

た開発を民間、自治会、県に働きかけて 4者で「自然・文

化・人」の調和のとれたモデル地区の位置付けで、豊見城

城址並びにラムサール条約保護指定を受けた漫湖周辺を観

光資源として利用計画を進めるべきと思うが見解を伺う。 

(８) 豊崎総合公園の屋

外ステージについ

て 

① 進捗状況について伺う。 

② 屋外ステージの規模について伺う。 

 


